







penegakan shariah Islam ini wajib untuk setiap muslim, dan dengan alasan tersebut mereka berpendapat bahwa perjuangannya adalah jihad fisabilillah.

Dengan munculnya berbagai gerakan Islam di Indonesia, muncullah fenomena yang menarik untuk diamati yakni terjadinya berbagai perubahan yang begitu pesat. Perubahan itu menimbulkan kesadaran baru di masyarakat tentang masalah nilai dan penghayatan terhadap pemahaman, dan kesadaran religi (transenden) dimana perlunya peninjauan dan penataan kembali nilai-nilai (rearrangement), baik tata nilai budaya yang berskala lokal, regional, nasional, maupun internasional.

Arus perubahan masyarakat juga terjadi pada suatu Jamaah di Sidoarjo, hal ini terlihat dari perubahan pengamalan ajaran keagamaan, sosial budaya dan pada pemahaman pada sudut politik seperti demokrasi, toleransi serta pemilihan pemimpin. Secara sosiologis, profil dari anggota jamaah Sari Bumi ini sama dengan anggota jamaah suatu kelompok yang lain. Namun yang menarik dari perubahan jamaah Sari Bumi terletak pada nilai serta paham keagamaan yang mempengaruhi budaya serta sosial pada kehidupan bermasyarakat sejak berpidahnya tempat tinggal anggota jamaah tersebut untuk menetap di suatu wilayah yakni dari Desa ke Kota yakni dari Lamongan ke Sidoarjo.

Banyaknya gerakan Islam dan paham keagamaan yang semakin kuat, telah merubah cara pandang atau ideologi pada salah satu jamaah yang merupakan penduduk imigran yang berbondong-bondong datang dari salah satu desa yang ada di Lamongan dan datang ke kota untuk perubahan hidup yang lebih baik yakni











manusia dan manusia serta lingkungannya. Agama adalah sebuah koleksi terorganisir dari kepercayaan, sistem budaya dan pandangan dunia yang menghubungkan manusia dengan tatanan atau perintah dari kehidupan. Menurut Emile Durkheim definisi agama yakni suatu sistem yang terpadu yang terdiri atas kepercayaan dan praktik yang berhubungan dengan hal yang suci dan menyatukan semua penganutnya dalam suatu komunitas moral yang di namakan umat. Sedangkan H. Moenawar Chalil agama adalah perlakuan yang merupakan tingkah laku manusia dalam berhubungan dengan kekuatan supranatural tersebut sebagai konsekuensi atas pengakuannya. Sedangkan keagamaan adalah sifat-sifat yang terdapat dalam agama atau segala sesuatu mengenai agama. Misalnya perasaan keagamaan atau soal-soal keagamaan.

4. Islam: Islam secara *etimologi* (bahasa) berarti tunduk, patuh, atau berserah diri. Menurut *syariat* (terminology), apabila dimutlakkan berada pada dua pengertian: pertama, apabila disebutkan sendiri tanpa diiringi dengan kata iman, maka pengertian Islam mencakup seluruh agama, baik *ushul* (pokok) maupun *furu'*(cabang), juga seluruh masalah aqidah, ibadah, keyakinan, perkataan, dan perbuatan. Jadi pengertian ini, menunjukkan bahwa Islam adalah mengakui dengan lisan, meyakini dengan hati dan berserah diri kepada Allah *Azza Wa Jalla* atas semua yang telah ditentukan dan ditakdirkan. Kedua, apabila kata Islam disebutkan bersamaan dengan kata iman, maka yang dimaksud Islam adalah perkataan dan amal-amal lahiriyah yang dengannya terjaga diri dan hartanya, baik dia meyakini Islam atau tidak. Tidak diragukan lagi bahwa prinsip agama Islam yang wajib diketahui dan diamalkan oleh

























